
 

 
VERBALE CONSIGLIO DI ISTITUTO - TRIENNIO 22-23/23-24/24-25 

 
 

 

Mercoledì 2 ottobre 2024 alle ore 18.00 è convocato il Consiglio d’Istituto in presenza presso il 
plesso della scuola secondaria. 
L’incontro sarà preceduto, alle ore 17.45, dalla giunta esecutiva.   

 

 

 

Ordine del giorno:  

 

1. Approvazione verbale 2 luglio 2024 
2. Delibera PN Metro Plus 2021-2027 
3. Delibera prefestivi ATA 
4. Assicurazione e contributi volontari genitori 
5. Modifica orari di ingresso classi V scuola Arcadia primaria  
6. Concessione locali scolastici Arcadia 2024/2025: aggiornamento 
7. Varie ed eventuali  

 
 

Dirigente scolastico  Gianpaolo Bovio  presente  

Docente  Fiorenzo Adriana  presente  

Docente  Gullo Antonino presente  

Docente  Leone Francesco presente  

Docente Ponzi Chiara presente  

Docente  Saccà Tiziana presente  

Docente  Strada Francesca assente  

Docente  Ventre Emilio presente  

Personale A.T.A.  Cirillo Rosa presente  presenza acquisita verbalmente 

Personale A.T.A. Spinoso Sergio presente - presenza acquisita verbalmente 

Componente Genitori  Compostella Mauro presente  



Componente Genitori  Fortunato Silvia presente  

Componente Genitori  Fossati Barbara presente  

Componente Genitori  Lombardi Caterina Anna presente  

Componente Genitori Serena Sanna  presente  

Componente Genitori  Savoia Rosa Isabella assente 

Componente Genitori  Siface Andrea presente  

Componente Genitori  Zurzolo Raffaele assente 

 
 

 
 

PUNTO  N. 1 O.D.G.=  Approvazione verbale del 2 luglio 2024 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 
Il Presidente chiede l’approvazione del verbale della seduta del 2 luglio 2024 

Risultato votazione:   favorevoli n.  15 – contrari n.0 -   astenuti  n. 0 - non votanti n. — 
Cirillo non riesce a votare a distanza: esprime il voto favorevole on line 

Delibera n. 75  Il Consiglio di Istituto approva il verbale del 2 luglio 2024 

 

Gianpaolo Bovio  favorevole Spinoso Sergio favorevole 

Fiorenzo Adriana  favorevole Compostella Mauro favorevole 

Gullo Antonino favorevole Fortunato Silvia favorevole 

Leone Francesco favorevole Fossati Barbara favorevole 

Ponzi Chiara favorevole Lombardi Caterina favorevole 

Saccà Tiziana favorevole Serena Sanna  favorevole 

Strada Francesca assente Savoia Rosa Isabella assente  

Ventre Emilio favorevole Siface Andrea favorevole 

Cirillo Rosa favorevole Zurzolo Raffaele assente 

 
 
 
 

PUNTO  N. 2 O.D.G.=  Delibera PN Metro Plus 2021-2027 
 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 
 

 

Il Dirigente Scolastico informa il Consiglio  che per il finanziamento dei progetti della scuola della 
Seconda Opportunità Sicomoro per i prossimi due anni non si potrà più fare affidamento sulle risorse 
del Comune di Milano. La somma necessaria, pari a circa €250.000, dovrà essere reperita attraverso 
i bandi del PN Metro Plus 2021-2027. I finanziamenti verranno erogati in tre tranches.  Negli anni 
precedenti il Comune versava con finanziamento vincolato  alla scuola Arcadia  la somma necessaria 



per il funzionamento annuale  che veniva girata alla Fondazione Sicomoro ma allo stato attuale 
l’unica forma di finanziamento è il ricorso al bando PN Metro Plus 2021-2027. 

Per il primo anno, si procederà con un affidamento diretto all'associazione Sicomoro. Per il secondo 
anno, invece, si prevede di indire un bando pubblico  con relativa  progettualità educativa. 
Ovviamente non cambia l’assetto organizzativo ed educativo della Scuola della Seconda 
Opportunità ma solamente il sistema di finanziamento. 

La stessa procedura è seguita dalla scuola Locatello Quasimodo, anch’essa coordinatrice di un progetto 

di seconda opportunità a Milano.  

Alcuni consiglieri esprimono  perplessità  e preoccupazione sulla possibilità che l'associazione 
Sicomoro non riesca a vincere il bando nel secondo anno,  mettendo a rischio la continuità 

dell'iniziativa. 

Il Dirigente ribadisce che l'associazione Sicomoro svolge un ruolo centrale nella realizzazione del 
progetto, in collaborazione con la scuola e il Comune e che non vi sono altre   associazioni in grado 
di partecipare a un bando per una scuola della seconda opportunità. Tuttavia, ha sottolineato che 
potrebbe non essere necessario indire un bando, in quanto l'associazione Sicomoro potrebbe essere 
riconfermata per il secondo anno attraverso l'accreditamento, come avviene per le cooperative del 
terzo settore. Il Comune di Milano, infatti, sta valutando questa possibilità; in questo caso non ci 
sarebbero assolutamente problemi per il rinnovo dell’affidamento. 

La DSGA interviene chiarendo che tutti i soldi che transitano attraverso il conto corrente della scuola 
sono di pertinenza della scuola. Evidenzia inoltre  le difficoltà legate alla gestione burocratica e 
amministrativa  del progetto della Scuola della Seconda Opportunità che richiedono un lavoro 
aggiuntivo da parte della segreteria. La DSGA suggerisce che la scuola trattenga una somma 
destinata alla Scuola della Seconda Opportunità per la gestione amministrativa straordinaria, 
altrimenti   la scuola dovrebbe trovare del  personale qualificato esterno. La gestione 
amministrativo-finanziaria della Scuola della seconda Opportunità è alquanto complessa.  

L’attenzione si sposta sulla collocazione della Scuola della Seconda Opportunità: il Presidente Mauro 
Compostella sottolinea la sua posizione contraria all'allocazione della Scuola della Seconda 
Opportunità presso il plesso di Feraboli, almeno nella situazione attuale. Nonostante 
l'apprezzamento per i principi e gli obiettivi della scuola della Seconda Opportunità, il Presidente, 
come sottolineato in più occasioni, ribadisce l'inopportunità di tale scelta. 

L’in. Tiziana Saccà evidenzia l'incertezza sulla futura collocazione delle classi primarie Arcadia. 
Sebbene sia prevista la riunificazione di tutti gli alunni della scuola Arcadia Primaria nel plesso 
Feraboli nel prossimo anno scolastico, l'ipotesi è subordinata alla disponibilità di spazi adeguati. Un 
numero eccessivo di classi potrebbe rendere necessario mantenere alcune classi ancora nell'attuale 
sede della scuola secondaria. La soluzione definitiva dipenderà dall'effettivo numero di iscrizioni e 
dalla capacità ricettiva del plesso Feraboli. Con la  Scuola della Seconda dislocata in altra sede, si 
avrebbe sufficiente posto per tutte le classi della primaria Feraboli  e Arcadia. 

La Sig.ra Lombardi, anch’ella pur apprezzando gli ottimi risultati immediati della Scuola della Seconda 
Opportunità, chiede se ci siano dati statistici in merito all'impatto a lungo termine di questo progetto. 

Il Dirigente sottolinea  le difficoltà incontrate nel tentativo di tracciare a lungo termine i percorsi degli 
studenti che hanno frequentato la Scuola della Seconda Opportunità. Nonostante ripetute richieste, molte 
scuole secondarie di destinazione non hanno fornito dati aggiornati sui risultati scolastici e professionali dei 
ragazzi. Di conseguenza, l'unica fonte di informazioni affidabile rimane la consultazione periodica dei 

tabelloni scolastici, un'operazione che richiede un impegno notevole in termini di tempo e risorse. A breve 
termine, è evidente che la Scuola Popolare sta già producendo risultati tangibili: molti ragazzi, 



precedentemente a rischio di dispersione, stanno conseguendo la licenza media e intraprendendo 
percorsi formativi più strutturati. In questo modo, la scuola non solo offre una seconda opportunità, 
ma contribuisce attivamente alla loro crescita personale e sociale. 

Al termine di un’ampia discussione, si chiede di mettere a votazione la delibera per l’adesione della 
Scuola Arcadia al reperimento delle risorse necessarie al funzionamento della Scuola della Seconda 
Opportunità Sicomoro tramite i bandi del  PN Metro Plus 2021-2027.  

Il Presidente, unitamente ad alcuni consiglieri, esprimono la necessità di approfondire ulteriormente 
la questione prima di esprimere un giudizio definitivo. Sottolineando l'importanza di una decisione 
ponderata e consapevole, hanno evidenziato come, allo stato attuale delle conoscenze, non 
dispongano di elementi sufficienti per formulare un parere oggettivo e circostanziato. Di 
conseguenza, hanno richiesto l'accesso a tutta la documentazione pertinente, al fine di poter 
valutare nel dettaglio tutti gli aspetti della questione. Data la complessità della tematica e la 
necessità di un'analisi approfondita, propongono di rimandare la votazione al prossimo incontro, al 
fine di garantire una decisione pienamente informata e condivisa. 

Delibera n. -- La votazione è rimandata al prossimo incontro. 

 

 
 

PUNTO  N. 3 O.D.G.= Delibera chiusura prefestivi ATA 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

Vengono proposte le seguenti chiusure  della scuola durante i prefestivi per il Personale ATA: 
 
23, 24 e 27 dicembre 2024; 
23 e 24 aprile 2025; 
2 maggio 2025; 
14 agosto 2025 
 

Risultato votazione:   favorevoli n. 13  – contrari n.0 -   astenuti  n. 2- non votanti n. — 

Delibera n.  76  Il Consiglio di Istituto le chiusure  della scuola durante i prefestivi per il 
Personale ATA, come sopra descritto. 
 

 

Gianpaolo Bovio  favorevole Spinoso Sergio favorevole 

Fiorenzo Adriana  favorevole Compostella Mauro favorevole 

Gullo Antonino favorevole Fortunato Silvia favorevole 

Leone Francesco favorevole Fossati Barbara favorevole 

Ponzi Chiara favorevole Lombardi Caterina astenuta 

Saccà Tiziana favorevole Serena Sanna  favorevole 

Strada Francesca assente Savoia Rosa Isabella assente  

Ventre Emilio favorevole Siface Andrea astenuto 

Cirillo Rosa favorevole Zurzolo Raffaele assente 

 



 

 

PUNTO  N. 4 O.D.G.= Assicurazione e contributi volontari genitori 
 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

Ad oggi, un numero estremamente limitato di famiglie ha provveduto al pagamento della quota 
per il rinnovo dell'assicurazione integrativa scolastica. L'importo complessivo necessario 
ammonta a circa 11.000 euro, una somma considerevole che la scuola, da sola, non è in grado 
di coprire. È fondamentale sottolineare l'importanza di questa assicurazione per tutelare la 
sicurezza di tutto il personale scolastico. Alcuni consiglieri hanno evidenziato come la difficoltà 
di utilizzo dell'applicativo PagoPa da parte di alcune famiglie potrebbe aver ostacolato il 
pagamento. Si concorda, pertanto, di stampare i bollettini di pagamento individuali e di 
affidarsi alla collaborazione dei rappresentanti di classe per facilitare la raccolta delle somme 
dovute e provvedere a versamenti cumulativi.  Nel frattempo, la scuola provvederà a inviare 
una circolare interna per sollecitare il pagamento da parte di tutte le famiglie. 

 
 
 

PUNTO  N. 5 O.D.G.= Modifica orari di ingresso classi V scuola Arcadia primaria 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

Al fine di migliorare l'organizzazione dei pasti nella mensa scolastica, si suggerisce di stabilire 
orari dedicati per le classi quinte della scuola primaria Arcadia. Nello specifico, si propone un 
ingresso alle 8:20 e un'uscita alle 16:20. Questa proposta, già concordata con molte famiglie, 
mira a ottimizzare i servizi di refezione e a garantire una migliore organizzazione della giornata 
scolastica,. 

Risultato votazione:   favorevoli n. 15  – contrari n.0 -   astenuti  n. 0 - non votanti n. 0 

Delibera n.  77  Il Consiglio di Istituto delibera la modifica degli orari di ingresso e di uscita 
delle classi V Arcadia primaria, come sopra illustrato 
 

 
 

Gianpaolo Bovio  favorevole Spinoso Sergio favorevole 

Fiorenzo Adriana  favorevole Compostella Mauro favorevole 

Gullo Antonino favorevole Fortunato Silvia favorevole 

Leone Francesco favorevole Fossati Barbara favorevole 

Ponzi Chiara favorevole Lombardi Caterina favorevole 

Saccà Tiziana favorevole Serena Sanna  favorevole 

Strada Francesca assente Savoia Rosa Isabella assente  

Ventre Emilio favorevole Siface Andrea favorevole 

Cirillo Rosa favorevole Zurzolo Raffaele assente 

 

 
 

 



 

PUNTO  N. 6 O.D.G.= Concessione locali scolastici Arcadia 2024/2025: aggiornamento 
 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

La DSGA informa che: 

- la  Società SGEAM di Rozzano ha inviato mail di rinuncia all’utilizzo della palestra 
primaria Arcadia in concessione il martedì dalle ore 20.30 alle ore 20.30. 
 

- la Società FC Milano ha inviato mail di rinuncia all’utilizzo della palestra Arcadia 
secondaria in concessione la domenica  dalle ore 17.00 alle ore 18.00 

 

 
 
 

PUNTO  N. 7 O.D.G.= Varie ed eventuali 
 

Non vi sono interventi 

 
Esauriti gli argomenti all’ordine del giorno la riunione è aggiornata alle ore 19.30. 
 
 
 
 
 
Il Presidente  
Mauro Compostella  
 
Il Segretario 
Emilio Ventre 


